

EL CIUDADANO OBREGON PRONUNCIO AYER UN IMPORTANTE DISCURSO EN URUAPAM

"Si Triunfa la Perfidia, Habremos Conquistado, Para los que Sucumban en la Lucha, Cuando Menos Este Epitafio: Murieron Combatiendo por la Verdad"

por Telégrafo para
EL MONITOR REPUBLICANO.

URUAPAN, 26 de diciembre.

Frente al alojamiento que en esta población ocupa el ciudadano Alvaro Obregón, se quemaron anoche vistosísimos fuegos artificiales, con que el pueblo lo obsequió. En la parte alta de una pieza pirotécnica, entre las luces multicolores, se destacaba gallardamente la figura del candidato, siendo recibida, al aparecer, con ruidos aplausos de la multitud y lianas que ejecutaron las bandas de música instaladas cerca del domicilio provisional del candidato.

UN ALEGRE CALLO

Algunos jóvenes de la mejor sociedad de esta población, en alegre callo, recorrieron las calles, acompañados por algunas músicas, pasando con frecuencia frente a la casa del candidato para ejecutar las mejores piezas de su repertorio.

RECIBE ALGUNAS COMISIONES

El señor Obregón recibió hoy algunas comisiones de Coahuila, Los Reyes, Tingambato, Apatzingán y algunos otros lugares, que vinieron expresamente a invitarlo para que pasara a sus respectivos pueblos. El candidato recibió amablemente a las delegaciones referidas, las que se retiraron muy satisfechas de las atenciones que les dispensó el C. Obregón.

ES REPRODUCIDO EL DISCURSO DEL SR. OBREGON

El señor Coronel don Bibiano Ibarra, mandó reproducir el discurso del ciudadano Obregón en treinta mil hojas, que circulan con gran profu-

sión en todo el Estado, y que son leídas con avidez por todos los ciudadanos, ya que en dicho discurso encuentran conceptos de gran trascendencia para el futuro de la patria.

ES BIEN RECIBIDA LA CANDIDATURA DEL ING. GARCIA DE LEON

Se ha acordado enviar a esa capital una comisión que haga una invitación especial al señor Ingeniero don Porfirio García de León, para que visite el Estado.

No cabe duda de que la candidatura del señor Ingeniero García de León prosperará en todo el Estado, pues la opinión está perfectamente unificada en su favor.

EL ENVIADO ESPECIAL

URUAPAN, diciembre 26.—El Comité del Club Democrático "Unión y Progreso" hizo circular profusamente las invitaciones para un banquete que se efectuó hoy, al medio día, en la pintoresca Quinta Josefina Ruiz, en honor del señor Obregón.

Antes de la comida, el señor Obregón visitó las huertas de los alrededores, acompañado por varios vecinos de la población.

Se sentaron a la mesa, que estaba primorosamente adornada, cerca de trescientas personas, entre las que se encontraban los vecinos más prominentes de esta localidad. Una comisión de señoritas tomó asiento cerca del señor Obregón para encargarse de atenderlo.

Durante la comida, que fue amenizada por la típica de la población, reinó indescriptible entusiasmo.

MAS FESTEJOS

Hoy en la noche, en la casa del señor Silvano Hurtado se efectuará un baile en honor del candidato. También se ha preparado una serenata

El Ciudadano Obregón Pronunció Ayer...

(Sigue de la 1a. Página.)

Cada vez que el señor Obregón sale a Uruapan, lo sigue numeroso público de las clases sociales, que no cesa de aclamarlo entusiastamente, y al pasar por los cuarteles de esta población la guardia le hace honores, presentando armas.

Los jefes y oficiales de la guarnición estuvieron ya a visitar al candidato con objeto de hacerle presentes su adhesión y respeto.

OTRA INVITACION

El señor Carlos R. Díaz, en representación del Partido Liberal Independiente del Partido Liberal Radical y de la Convención Oaxaqueña, invitó hoy al señor Obregón para que visite el Estado de Oaxaca, obteniendo el ofrecimiento de que así lo hará.

LOS BRINDIS EN EL BANQUETE

El banquete a que antes me refero fue ofrecido por el señor Ramón Equihua se expresó en términos viriles, haciendo resaltar los méritos del candidato y expresando que es el único digno de ser ungido por el voto popular.

El señor Obregón contestó en términos que más adelante reproduzco, siendo muy aplaudido.

El diputado Nieves Cardiel, en representación de la clase indígena de Michoacán, representada por enviados especiales, se dirigió al candidato, después del banquete, leyendo un sincero discurso en el que manifestó que sus representados siempre estarían del lado de Obregón.

Por último, el indígena Ignacio Vidales, en representación de la raza tarasca, pronunció una corta alocución en idioma tarasco, siendo también muy aplaudido.

EL AYUNTAMIENTO.

El Presidente Municipal, Sr. Emigdio Santa Cruz, y todos los miembros del Ayuntamiento, visitaron hoy al señor Obregón, acompañados por el señor Vicente Medina, Receptor de Rentas del Estado en esta población.

Mañana visitará el señor Obregón, Tzararacua y otros puntos.

El domingo regresaremos a Morelia.

El Enviado Especial.

DISCURSO DEL SR. OBREGÓN.

URUAPAN, MICH., diciembre 26.—El señor Obregón, en el banquete a que referí en mensaje anterior, pronunció el siguiente discurso:

"Para expresar a ustedes cuál es la impresión que hemos recogido desde que llegamos a Uruapan, voy a referirles un incidente sencillo, que pasaba hace algunas horas. Cuando salíamos de casa de los señores Hurtado, donde tan bondadosamente hemos sido recibidos, para venir a este banquete, me alcanzó uno de mis acompañantes y me dijo al oído: "general: ha olvidado usted su pistola;" y yo le contesté: "no he olvidado mi pistola; creo que no la necesitaremos, porque estamos en nuestra casa."

"Desde ayer que llegamos a la estación y nos dimos cuenta del ambiente de sinceridad, de completa armonía

y de completa adhesión que campeaba en la muchedumbre que se agrupó alrededor de nosotros, la que representaba todas las clases sociales de Uruapan, creíamos, sin temor de equivocarnos, que habíamos llegado entre los nuestros; que habíamos llegado con nuestros hermanos; entre los hombres que anhelan para nuestra Patria un futuro mejor, y desde entonces creímos, que estábamos en nuestra casa y no nos hemos equivocado. (Aplausos y vítores). Ahora séame permitido hablar un poco de política, y digo de política, porque hemos dado en llamarle así, pero mejor podría decir: hablemos un poco de verdad. Decía el señor Murguía, quien tomó la palabra hace un momento, con la franqueza que caracteriza a los hombres honrados, que él es un católico de buena fe y que ahora vino a esta mesa, porque ha creído que los ideales que perseguimos son muy altos y que en nada, naturalmente, quebrantan los credos religiosos ni las costumbres interiores de cada hogar.

"Nosotros no perseguimos ningún culto; si persiguiéramos los cultos, seríamos sectarios y no tendríamos el derecho de llamarnos liberales si no respetáramos las creencias de los demás. Nosotros, y digo nosotros, porque no soy yo, es un gran mayoría de la familia mexicana la que piensa conmigo, y si no fuera así no estaría esta gran mayoría apoyando mi actividad; por eso cuando hablo no digo yo; no tengo esa vanidosa pretensión. Es la gran mayoría del pueblo mexicano la que anhela un futuro mejor para la Patria, y nosotros, señores, hemos creído que la salvación nacional, el engrandecimiento nacional, no se conquista con que disminuyan los católicos ni disminuyan los protestantes, sino cuando aumenten en nuestra Patria los hombres de moralidad. Nosotros hemos combatido la inmoralidad donde quiera que la hemos encontrado y hemos aplaudido la moral donde quiera que la hemos hallado, y si ahora encontráramos la inmoralidad debajo de un kepi, allí la combatiríamos. Si encontráramos la inmoralidad cubierta por una sotana, allí la combatiríamos. Si la encontramos disfrazada con un jaquet o con un smoking de un banquero, allí la combatiríamos, y si la encontramos debajo de una blusa y un sombrero de petate, en un ratero o un saltador de caminos, también allí la combatiríamos.

"Es, pues, necesario que una vez por todas se nos coloque sobre el plano elevado que hemos elegido para emprender nuestras luchas; es necesario que se sepa que somos los defensores de la verdad y de la moral y que no solamente la predicamos sino que la hemos practicado durante toda nuestra vida y que la seguiremos practicando. Que somos los flageladores de la inmoralidad y que la combatiremos sin descanso donde quiera que la encontremos. Y si nuestro organismo social está ya, por desgracia, lo suficientemente gangrenado para hacer fracasar a los hombres que perseguimos ideales tan abstractos como de los de que he hablado, que triunfe entonces la perfidia, pero nosotros, señores, los que sobrevivimos a ese desastre, que seremos, sin duda, muy pocos, viviremos conciliados con nuestras conciencias, conciliados con la Historia y, entonces, cuando la civilización venga a poner un dique a la inmoralidad e ignominia, triunfaremos y habremos conquistado para los que sucumbamos en la lucha, cuando menos este epitafio: "Murieron combatiendo por la verdad." (Ovación).

El Enviado Especial.